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Статистика «Нашего дома»
За период с 30 ноября по 6 декабря 2013 года было:
• Опубликовано 29 статей на сайте «Нашего Дома»
• Опубликовано 3 материала о деятельности «Нашего Дома» в медиа
• Написано 3 писем и обращений активистами ГК «Наш Дом»
• Получено активистами ГК «Наш Дом» 3ответов от чиновников 
• Распространено 5000 экземпляров газеты «Наш Дом»
• Размещено  37 кейсов на сайте chinovniki.info
• Проверено данных о чиновниках в базе сайта chinovniki.info – 
2149, среди которых  - 840 остались без изменения. В данные 817 
чиновников были внесены изменения, добавлено 124.
.

«Наш Дом» выражает солидарность с 
участниками Евромайдана

Гражданская кампания «Наш Дом» выражает 
свою солидарность с украинцами, вышедшими 
отстаивать европейский выбор своей страны на 
улицы и площади своей страны.

Украина – близкая нам страна, мы понимаем и разделяем 
позицию тех, кто вышел защищать свое европейское 
будущее. Сейчас на Майдане Независимости, на площадях 
других европейских городов решается будущее не только 
Украины, но, во многом, и Беларуси.
Мы желаем демонстрантам и активистам, вышедшим на 
улицы стойкости и веры в победу, а украинским политикам – 
ответственности и мудрости, которая нужна для того, чтобы 
не дать пролиться крови, не допустить человеческих жертв.
Украина совершает очередной крутой поворот своей 
истории. Надеемся, что ей удастся пройти его без потерь, 
сделав жизнь украинского народа свободнее, комфортнее 
и богаче.

Ольга Карач, 
лидер Гражданской кампании «Наш Дом»

СОЦИАЛЬНЫЕ СЕТИ:
Вконтакте.  
На 06.12.2013 количество 
подписавшиеся на обновления 
страницы - 490 человек. 
Официальная группа 102 человека. 
 

Фейсбук. 
На 06.12.2013 количество 
поставивших лайки официальной 
странице «Нашего Дома» - 326 
человек. 
Количество подписавшихся 
на более интерактивную, 
неформальную страницу 578 
человек. За последнюю неделю 
подписавшихся - 7

еженедельная информационная рассылка 
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ЕВРОРЕМОНТ БЕЛАРУСИ

Детский городок у дома №45 по ул. Ильича через месяц стал 
безопасным. Строители домостили пешеходную дорожку вокруг 
качелей и подсыпали песок. С детской площадки убрали остатки 
брошенных тротуарных блоков. Это стало возможным благодаря 
публикации на сайтах «Сильные новости» и nash-dom.info.
Общественные активисты Гражданской кампании «Наш Дом» и  кампании 
«НовоБелица» выражают благодарность администрации Новобелицкого 
района г. Гомеля и КЖРЭУП «Новобелицкое» за регулярное чтение наших сайтов 
и оперативное решение проблемы.

Андрей АКСЁНОВ, «Наш Дом».
Галина КРАВЧЕНКО, «За Свободу».

Фото Андрея АКСЁНОВА
nd.gomel@gmail.com 

«Евроремонт Беларуси» - направление, призванное улучшить стандарты качества жизни в Беларуси в различных областях (медицина, образование, 
коммунальная сфера и тд.) до европейских стандартов.

После нашей публикации детский городок в 
Гомеле стал безопасным

В Новобелицком районе Гомеля 
ликвидирован последний биотуалет

Своеобразно отреагировали гомельские чиновники на обращение 
наших активистов по поводу антисанитарного состояния последнего 
биотуалета в Новобелицком районе города, о котором недавно 
писал сайт nash-dom.info. Вместо того, чтобы своевременно удалять 
нечистоты, быстро удалили сам биотуалет. Так проще и надежнее, не 
требуется поддерживать его в порядке.

Не успели активисты «Нашего Дома» и кампании «НовоБелица» 
26 ноября зарегистрировать в городском центре гигиены и 
эпидемиологии жалобу об антисанитарном состоянии биотуалета 
у универсама и ресторана «Хрустальный», как он мгновенно 
испарился.

Кому нужна ежедневная головная боль? Ни собственнику, ни 
эксплуатирующей организации, ни городской санстанции, ни 
администрации района. Нет биотуалета – нет проблемы.

***

Биотуалеты обычно устанавливаются в местах массового 
пребывания людей. Их размещают в парках и скверах, в зонах отдыха 
и около объектов торговли. Одна из главных причин использования 
биотуалетов – отсутствие или нехватка мощностей стационарных 
общественных туалетов. Это давняя проблема и беда Новобелицы.

Более 600 жителей и посетителей Новобелицкого района еще 
в декабре 2011 года обратились в Гомельский горисполком с 
коллективной жалобой. Они предлагали выбрать для стационарного 
или модульного общественного туалета вдоль ул. Ильича одну из 
площадок – у зоны отдыха «Пруды» и (или) у кинотеатра «Мир».

Заместитель председателя Гомельского горисполкома Игорь Корсак ответил, что «учитывая общественное 
мнение, … существует потребность в дополнительном строительстве стационарных общественных туалетов 
(район кинотеатра «Мир»). При формировании сметы расходов средств … на 2012 год планируется рассмотреть 
вопрос о выделении финансовых средств на (их) строительство…»

В Фестивальном парке на Речицком проспекте в августе демонтировали старый туалет. Новый современный 
модуль должны построить в 2014 году, его подключат к городским коммуникациям. Финансирование 
строительства возьмет на себя ОАО «Кирмаш». Стационарный туалет в Советском районе будет работать круглый 
год.

Администрации Новобелицкого района сделать то же самое, похоже, слабО? Почему руководство ОАО ТНК 
«Алеся» пока не спешит прийти на помощь?.. 

Андрей АКСЁНОВ, «Наш Дом».
Галина КРАВЧЕНКО, «За Свободу».

Фото Андрея АКСЁНОВА
nd.gomel@gmail.com
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«Молчание чиновников». Тенденция 
становится правилом игры?

Всё чаще различные эксперты вслух 
обращают внимание на тенденцию, о 
которой последние год-два говорили только 
шепотом. Белорусские чиновники всё реже 
предлагают какие-либо идеи и программы 
высшему руководству страны.

В частности, об этой тенденции неоднократно в 
последних статьях писал московский политолог 
А.Суздальцев, например — «Что дальше?»  
http://politoboz.com/content/chto-dalshe . На этой 
неделе опубликована и статья эксперта из Минска 
И.Ромашевской «Молчание — знак согласия» 
http://naviny.by/rubrics/opinion/2013/12/03/ic_
articles_410_183840/.

Вполне возможно, что причиной негласного 
разрешения на обсуждение данной темы 
стало неудоумение руководителя государства: 
«Настораживает, что никто не напрягается, не 
потеет и не спорит вокруг прогнозных показателей. 
И вообще-то говоря, это нонсенс. Обычно к этому 
времени поступала масса обращений с просьбами и 
жалобами. А сейчас — мертвая тишина!». Вот так, со 
всей пролетарской прямотой: «Мертвая тишина!».
В чем причина такого поведения чиновников? 
Всё ли дело в пресловутой российской мудрости 
«инициатива наказуема», то ли просто устали 
сражаться с ветряными мельницами? Анализ 
белорусской прессы показывает, что из года в год 
предлагаемые программы игнорируются, если они 
не сулят сиюминутной выгоды. Ведь каков горизонт 
планирования высшего руководства? «Дожить 
до зимы; организовать ближайшую посевную, 
закончить год без слишком большого дефицита 
бюджета»?!
Можно согласиться с мнениями экспертов, что 
окончательный удар по желанию правительства 
предлагать что-то важное пропало где-то в 
конце осени 2011 года, когда после проникших 
в публичное пространство дискуссиях между 
правительством и Администрацией президента, все 
споры об экономической политике в очередной раз 
потеряли смысл с поступлением щедрой помощи из 
России. По факту, в глазах обывателей прав оказался 
руководитель государства, который не спорил, 
ничего нового не изобретал, а чудесным образом в 
очередной раз «что-то привез из Кремля».  А те члены 
правительства, которые осторожно высказывались 
за структурные реформы, были представлены чуть 
ли не в образе паникеров и саботажников.

Интересно то, что устали писать и предлагать свои 
программы также и независимые экономисты, и 
политические партии. И это тоже не удивительно. 
Экономисты с либеральными взглядами, как 
правило, основываются на рекомендациях 
МВФ и Всемирного банка. Политические партии 
представили свои экономические программы еще 
в конце прошлого века. Время идет, но структура 
экономики Беларуси не меняется. И как следствие, 
рекомендации по реформам тоже не меняются.
Еще более бесполезным занятием являются 
предложения по реформированию политической 
системы, в основных чертах также застывшей в 1997 
году.
Создается впечатление, что все уже смирились с 
фактом зависимости внутренней экономической 
и политической ситуации от внешних факторов. И 
проправительственные эксперты, и представители 
оппозиции всё больше внимания уделяют прогнозу 
изменений в отношениях Кремля к официальному 
Минску, чем собственно внутрибелорусским 
трендам.  В декабре основной темой анализа 
является ситуация в Украине. В обратной 
зависимости от объема помощи России Украине, 
на оставшуюся долю претендует Беларусь. Есть 
осторожные пожелания Нацбанка и Минэкономики 
на рефинансирование кредита от МВФ.  Похоже на то, 
что в такой ситуации стратегия молчания является 
для чиновников оптимальной. Как минимум, не 
сделаешь ошибку и не будешь объявлен паникёром. 
И будь что будет.

Артур Юдицкий, chinovniki.info

«Chinovniki.info» — Народная википедия мониторинга и общенародного контроля власти путем публикации информации о деятельности чиновников на 
специальном интернет-сайте

03


